
Ни для кого не секрет, что в Рос�
сии идет интенсивная подго�
товка к "цветной революции"

по грузино�украинско�киргизскому
сценарию. В это вкладывают огром�
ные финансы не только доморощен�
ные "хапки" — те, кому не дали раз�
грабить и развалить Россию до кон�
ца в период ельцинизма, но и зару�
бежные "друзья". И если доморо�
щенные революционеры ведут под�
готовку довольно скрытно, прячась
за высокие идеалы справедливости,
свободы и демократии, то "друзья"
"из�за бугра" заявляют об этом от�
крыто. Они вкладывают в "демокра�
тизацию"  России сотни миллионов
долларов, заявляя об этом офици�
ально. Работа по дальнейшему раз�
валу нашей страны ведется интен�
сивно и сразу по нескольким направ�
лениям. Создаются различные "не�
политические" объединения, финан�
сируются различные "правозащит�
ные" и "экологические" организа�
ции…. И все же основная ставка де�
лается на СМИ, и в первую очередь
на печатные средства массовой ин�
формации. Сотни новых газет появи�
лись за этот год в нашей стране. Да
что там в стране! Только в нашей ма�
ленькой области за последние год�
два их появилось около десятка.  Из�
дание только одной такой ежене�
дельной газеты на 32 полосах стоит
примерно в год около 200 тысяч дол�
ларов. Яркие, кричащие, броские,
они заполонили город, пытаясь от�
теснить на второй план официаль�
ную государственную прессу. Откуда
такие средства у малоизвестных об�
щественных движений и объедине�
ний? Отличительной чертой такой
прессы является негативная тенден�
циозность: все в нашей стране пло�
хо, в области — тоже, даже если от�
крылось новое предприятие, постро�
ена новая школа, больница, собран
прекрасный урожай…. Используется
избитый прием: для убедительности
в действительные факты подмеши�
вают ложь и домыслы. Цель и задача
таких СМИ — убедить российских
людей в том, что мы ничего не мо�
жем, что государственная власть не�
дееспособна, все вокруг черно, а
впереди у нашего народа — беспро�
свет. Идеологическая обработка лю�
дей не без помощи западных полит�
технологов — специалистов по экс�
порту "цветных революций"  — ве�
дется довольно грамотно и тонко.
Используются  прежде всего эконо�
мические трудности в стране, ставка
делается не на человеческий разум,
а на инстинкты, как это делали уже не
раз за годы реформ различные про�
ходимцы от политики. На ваучер нам
обещали две "Волги", потом нам
обещали лечь на рельсы, потом —
передать наши заводы, фабрики и
землю от государства через акцио�
нирование в нашу собственность….
Сейчас обещают более справедли�
вое распределение материальных

благ между нищими и ничего не име�
ющими, но при условии, если новые
политики типа Ющенко и Тимошенко
придут к власти. 

Проще говоря, сегодня ожесто�
ченно идет борьба за умы людей,
идет подготовка к выборам 2008 го�
да. И в этой борьбе немаловажную
роль играют, прежде всего, госу�
дарственные СМИ, которые стара�
ются давать наиболее объективную
картину жизни в нашей стране. Они
говорят и о недостатках, но говорят
и о той позитивной составляющей,
которая, несомненно, есть и кото�
рую упорно не хотят замечать наши
забугорные "друзья". Государствен�
ные СМИ говорят о том, что, несмо�
тря на сложное экономическое по�
ложение, у нас есть будущее, что
надо двигаться вперед, а не скулить
о плохой жизни. Они пытаются все�
лить в людей надежду и веру в день
завтрашний. 

На фоне этой борьбы за умы лю�
дей просто абсурдной кажется бес�
печность некоторых государствен�
ных чиновников как на федеральном,
так и на областном уровне. Они или
не понимают, что происходит, или не
хотят заниматься политикой, думая
только о собственном сиюминутном
благополучии. Более того, вольно
или невольно эти чиновники продви�
гают идеи "мирных революций" в
массы. Вот лишь один пример. 22 ав�
густа в почтовое отделение поселка
Нарышкино совершенно случайно
зашел редактор "Орловской правды"
А. Тихонов. От многочисленных кра�
сок цветной прессы пестрело в гла�
зах. Здесь были  "красные",  "зеле�
ные", "оранжевые" газеты. Случайно
или нет, но на самом видном месте
лежала недавно появившаяся в на�
шей области, хорошо известная сво�
ей "чернухой" "синяя с голубоватым
оттенком" газетка. Как ни странно,
не оказалось только государствен�
ной прессы, в том числе и "Орлов�
ской правды".  На вопрос: "Где?" —
газету достали из�под стола. Отказа�
ли редактору и в его желании выпи�
сать "Орловскую правду", сослав�
шись на отсутствие того человека,
который занимается подпиской. 

Амежду тем у нас с этой почтой
существует договор о достав�
ке газеты и ее реализации на�

селению.  За что почта и берет льви�
ную долю доходов от подписки на
наше издание. Казалось бы, почто�
вые чиновники должны были усвоить
урок. Но не тут�то было. 23�го числа
в 17. 30 мы вновь проверили выпол�
нение договорных обязательств
данного почтового отделения. И
вновь на столе, где размещаются га�
зеты для продажи в розницу, на са�
мом видном месте лежала скандаль�
но известная лжедемократическая
синевато�голубоватая газетка. Но
отсутствовала "Орловская правда".
Лена (а именно так представилась

сотрудница почты) в ответ на прось�
бу продать "Орловскую правду" до�
стала из�под стола пачку свежих га�
зет. Оказывается, газета вообще в
этот день не появлялась в продаже.
В продаже, по замыслу почты, она
должна была появиться только на
следующий день, то есть 24 августа.
Но кому нужны новости вчерашнего
дня? Правда, после замечания Лена
положила несколько газет в самый
конец стола.  Несколько неадекват�
но отреагировала на замечание и
начальник почтового отделения. Ко�
гда мы с ней подошли к Лене, чтобы
выяснить: "Почему?", начальник
почтового отделения не моргнув гла�
зом сделала укор заявителю: "Вы
что, не видите? Вот она, ваша газе�
та, лежит".  В ходе дальнейших вы�
яснений было установлено, что ра�
ботники почты даже не знали, что
наша газета — ежедневная и что она
должна доставляться, равно как и
появляться в продаже, ежедневно и
желательно не позднее 10 часов ут�
ра. А если следовать европейским
стандартам, то свежая газета долж�
на ложиться на стол читателя перед
завтраком.  И если такое происходит
в райцентре, который расположен
всего в двадцати километрах от об�
ластного центра, то можно догады�
ваться, когда наш читатель получает
свежую прессу в таких отдаленных
районах, как Должанский, Дмитров�
ский, Ливенский. И дело здесь не
только в том, что почта, получая
большую часть доходов от реализа�
ции газеты, не выполняет договор�
ных обязательств. Хотя и это нон�
сенс. Дело в том, что чиновники от
почты не хотят заниматься полити�
кой, пичкая свой народ "чернухой" и
"порнухой". Доход от реализации та�
кой прессы, несомненно, больший:
потребителей дешевого чтива го�
раздо больше, чем предпочитающих
серьезную прессу. 

Березовские и ходорковские
не скупятся на идеологичес�
кую войну. Они прекрасно по�

нимают, что в случае победы они
вернут свои вложенные деньги в
данные проекты с лихвой — в Рос�
сии есть еще что грабить. Они
также понимают, что у обывателя
инстинкт зачастую преобладает над
разумом и люди будут хватать даже
низкопробную продукцию, лишь бы
в блестящей упаковке.  Но с ними
все понятно. Непонятна позиция
чиновников от федеральной почты
— им, видимо, неважно, что наши
дети вырастут нравственными уро�
дами с опустошенными душами и
без веры в будущее. Для них важен
сиюминутный доход. Но они совер�
шенно забывают о том, что и феде�
ральная почта существует только
до тех пор, пока существует госу�
дарство. А главное: они забывают о
том, что если руководитель, зани�
мающий государственный пост, не
занимается политикой, то рано или
поздно политика займется таким
руководителем. 

Виктор БАЛАКИН.

ГЛАЗУНОВКА

На очередном заседании при главе адми�
нистрации района был рассмотрен вопрос о
подготовке к отопительному сезону.

По информации заместителя главы район�
ной администрации Г.Н. Бабенкова, до зимы
предстоит подготовить 90 жилых домов, 80
учреждений бюджетной сферы, 54 котельные,
25 километров водопроводных сетей, загото�
вить 910 тонн угля. На проведение этих работ
требуется 2,6 млн. рублей, однако на данный
момент использован только 1 млн. 665 тысяч
рублей. Главная причина недофинансирова�
ния — нехватка бюджетных средств.

Итоги заседания подвел глава админист�
рации района.  

ДОЛГОЕ

Районная служба занятости населения ор�
ганизовала для безработных жителей района
ярмарку вакансий, в которой участвовали бо�
лее 70 желающих найти работу, специалисты
по трудоустройству, а также работодатели. 

Свои вакансии должанцам предложили
ОАО "Мостострой�66", ЗАО АПК "Юность",
ОАО "Луганское" и другие организации.
Представители этих предприятий рассказали
об условиях работы, о требующихся специ�
альностях, о заработной плате. Несколько че�
ловек подали заявления о приеме на работу
прямо на ярмарке.     

ЗАЛЕГОЩЬ

На конец августа самые высокие надои по
району (14,3 килограмма молока на корову)
получают на сельхозпредприятии "Ржавец�
кое". Сегодня дойное стадо здесь насчитыва�
ет 87 голов. Стадо обслуживают две доярки.
По итогам семи месяцев лидирует Л.Н. Кирю�
шина, которая надоила 2313 килограммов
молока на корову. 

ЛИВНЫ

По оперативным данным районного управ�
ления сельского хозяйства, на 29 августа в
хозяйствах района хлеба обмолочены на 95
процентах площадей при урожайности 32,8
центнера с гектара. В восьми хозяйствах рай�
она урожайность зерновых превысила 40
ц/га, более 30 ц/га намолотили на 12 сель�
хозпредприятиях. 

Одна из насущных проблем сегодня —
подготовка почвы и сев озимых. К севу в рай�
оне вспахано более 70 процентов площадей.   

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Продолжается реализация районной про�
граммы "Дети Орловщины", направленной на
профилактику безнадзорности и правонару�
шений среди несовершеннолетних. По ин�
формации секретаря комиссии по делам не�
совершеннолетних В. Бурцевой, за первое
полугодие текущего года преступность среди
несовершеннолетних сократилась вдвое по
сравнению с аналогичным периодом прошло�
го года. Причины, толкающие подростков на
преступный путь, традиционны: материаль�
ная необеспеченность, слабая организация
досуга подростков, проблема трудоустрой�
ства и другие. 

Для того чтобы изменить ситуацию, служ�
бы и учреждения района проводят комплекс
мероприятий: благотворительную акцию "До�
рога в школу", "День семьи", "День защиты
детей", "Милиция и дети" и другие. Результат
этих мероприятий — сокращение подростко�
вой преступности — налицо, однако останав�
ливаться на достигнутом еще рано.  

МЦЕНСК

В Мценских электрических сетях ОАО
"Орелэнерго" в текущем году произведено
ремонтных работ на сумму более четырех
миллионов рублей. Потраченные средства
ушли на восстановление похищенных линий
электропередачи, замену опор и железобе�
тонных приставок, изоляторов, ремонт высо�
ковольтных масляных выключателей и т.д. 

Большое значение придается увеличению
надежности электроснабжения. На одном из
участков, где раньше постоянно совершались
кражи, 17 километров алюминиевого провода
заменили на самонесущий изолированный
провод, что позволит значительно снизить
частоту отключений линии. 

НОВОСИЛЬ

После относительного затишья в июле в
августе обострилась пожарная обстановка в
районе. Несколько пожаров, возникших из�за
невнимательности и небрежности жителей
района, не повлекли человеческих жертв, од�
нако нанесли серьезный материальный
ущерб как виновникам возгорания, так и их
соседям.

ТРОСНА

В Октябрьскую школу первого сентября
пойдут 90 учеников, в том числе пятеро пер�
воклассников. В летний период коллектив
учителей и технический персонал школы соб�
ственными силами выполнили все ремонтные
работы и переоборудовали некоторые каби�
неты. Компьютерный класс, в котором уста�
новлена современная оргтехника, — гор�
дость школы. Кабинет надежно защищен две�
рью�сейфом и решетками на окнах. По сло�
вам учителя информатики С.Н. Корсаковой,
практически все лето кабинет был открыт, и
школьники могли поработать на компьютере.

Комиссия, проверявшая готовность школы
к новому учебному году, положительно оце�
нила труд педагогов.   

ШАБЛЫКИНО

В традиционном августовском совещании,
проходившем в районном Доме культуры,
участвовали руководители района, учителя,
директора школ, предприятий, главы сель�
ских администраций. С докладом выступила
начальник отдела общего и профессиональ�
ного образования районной администрации
Н.Н. Смолякова. 

Участники совещания рассказали о проде�
ланной в преддверии нового учебного года
работе, поделились опытом и новыми нара�
ботками, поприветствовали трех молодых
специалистов, пополнивших ряды педагогов
района. Большой группе учителей были вру�
чены почетные грамоты.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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30 ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ

МИЛЛИАРДОВ 
Правительство РФ

приняло решение о

распределении

дополнительно более 30

млрд. государственных

капвложений,

предусмотренных

изменениями в бюджете

2005 года.

На строительство  род�
дома в г. Грозном, напри�
мер, выделяется 328 млн.
рублей. Государственный
академический Большой
театр России получит 3
млрд. 750 млн. рублей. На
реконструкцию музеев
Московского Кремля  дают
204 млн. рублей, а на стро�
ительство первой очереди
Кольцевой автомобильной
дороги направляется бо�
лее 15 млрд. рублей. 

СТРОИТСЯ СЕВЕРО6

ЕВРОПЕЙСКИЙ

ГАЗОПРОВОД
В Ленинградской

области "Газпром"

начал строительство

североевропейского

газопровода. 

Первые его 100 км  по
территории Бокситогор�
ского района будут проло�
жены в течение полугода.
Как отметил губернатор
области В. Сердюков, га�
зопровод пройдет также
по Тихвинскому, Волхов�
скому, Всеволожскому,
Выборгскому районам, что
позволит одновременно
решить вопрос газифика�
ции населенных пунктов.
Проектная мощность газо�
провода составляет 55
млрд. кубов  в год.

КОНТРАБАНДНЫЕ

"МОБИЛЬНИКИ" 
МВД задержало на

таможне около 300 тонн

контрабандных

мобильных телефонов

на общую сумму более

10 млн. долларов. 

Кроме того, около 250
тонн было изъято со скла�
дов компаний, торгующих
телефонами.

На этом бизнесе дела�
лась огромная прибыль.
Теперь, чтобы заставить
потребителей расплатить�
ся за понесенные убытки,
продавцы повысили цены
на мобильные телефоны.

По материалам 

деловой прессы.

 ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

(Окончание. Начало на 1�й стр).

— Вячеслав Михайлович,

цифра почти в два милли6

она тонн заготовленного

зерна, конечно, впечатля6

ет, но достаточно ли этого

для нужд самих хозяйств и

населения области? Сфор6

мирован ли нынче, как

практиковалось последние

годы,   региональный стра6

ховой фонд продовольст6

венного зерна? 

— В нынешнем году страховой
фонд продовольственного зерна
сформирован из его переходя�
щих запасов, оставшихся еще
после уборочной 2004 года. В
нем более 70 тысяч тонн продо�
вольственной пшеницы и 30 ты�
сяч тонн ржи, чего вполне доста�
точно для бесперебойного обес�
печения населения, а также ме�
дицинских и социальных учреж�
дений, детсадов, школ и других
учебных заведений хлебобулоч�
ными изделиями, мукой, крупами
и т.д. Кроме того, в районах обла�
сти созданы местные страховые
фонды, в которых хранится еще
свыше 31 тысячи тонн зерна.

Убранного урожая с избытком
хватает и на все остальные нуж�
ды. По 230 — 240 тысяч тонн зер�
на засыпано на семена и зерно�
фураж для общественного жи�
вотноводства, 46 тысяч тонн вы�
дано владельцам земельных до�
лей в счет арендной платы за
землю, 42 тысячи тонн состави�
ла натуроплата. Так что и на рас�
четы за полученные ресурсы и
кредиты, свободную реализа�
цию его остается немало.  

— В нынешнем сезоне гу6

бернатор области Е.С. Стро6

ев поставил перед сельски6

ми товаропроизводителями

области довольно напря6

женную задачу — в ближай6

шие несколько лет повсеме6

стно обес6

печить вы6

ход на 406

ц е н т н е р о 6

вую урожай6

ность зер6

новых куль6

тур. Как она

реализует6

ся?

— Подобный
прорыв в уро�
жайности нашей
главной культу�
ры — задача не�
простая, но
вполне посиль�
ная в первую
очередь для ра�
ботающих в об�
ласти крупных
инвестицион�
ных компаний, а
также наших ве�
дущих агро�
фирм и других
сельхозпред�
приятий. В нынешнюю жатву уже
62 коллективных хозяйства и
структурных подразделения аг�
рофирм из 268 имеющихся (без
фермерских хозяйств) сняли с
каждого гектара в среднем от 35
до 60 центнеров зерна. Десятки
из них, причем такие есть факти�
чески в каждом районе, переша�
гнули 40� и даже 50�центнеровые
рубежи урожайности зерновых.
Среди них ЗАО "Славянское"
Верховского района (руководи�
тель Д.М. Пониткин), ЗАО АПК
"Юность" и ЗАО "Луганское" Дол�
жанского района (С.А. Будагов и

В.М. Марахин), ОАО "Агрофирма
"Мценская" (Н.А. Жернов),  СПК
"Березки" и ОАО "Звягинки" Ор�
ловского района (Н.М. Ушаков и
Е.А. Кукушкин), КХ "50 лет Октяб�

ря" и ФГУП "ГПЗ имени 17 парт�
съезда" Ливенского района 
(Л.Е. Бородин и Д.А. Кожухов). 

На финише уборочной хоте�
лось бы поблагодарить коллек�
тивы и руководителей этих агро�
структур за самоотверженный
труд и пожелать новых высот в
эффективности всех сельскохо�
зяйственных отраслей.

— Чтобы завершить разго6

вор о том, что "припасе6

но", расскажите, пожалуй6

ста, нашим читателям, как

обстоит дело с заготовкой

кормов на зимовку в обще6

ственном животноводстве.

— И эту задачу труженики
АПК области могут считать в ос�
новном выполненной. На сегод�

няшний день в среднем на одну
условную голову заготовлено на
стойловый период по 16 цент�
неров кормовых единиц, и это
без учета зернофуража. По по�
требности имеется сена и сена�
жа, заготовлено около полови�
ны планового объема силоса,
однако с учетом того, что убор�
ка кукурузы еще только набира�
ет темпы, то и этого вида кор�
мов будет заложено достаточ�
но. Уже сейчас можно с уверен�
ностью сказать, что сытная зи�
мовка общественному поголо�
вью обеспечена, а это главный

фактор дальнейшего наращива�
ния эффективности второй ос�
новной сельскохозяйственной
отрасли — животноводства.

— Осеннюю

страду завер6

шает уборка

т е х н и ч е с к и х

культур. Что

сделано для

подготовки к

этой фазе убо6

рочной? Ваша

оценка видов

на урожай в

этих отраслях? 

— Уборка
масличных, в
частности рап�
са, идет полным
ходом. На се�
годняшний день
о б м о л о ч е н о
около трети
площадей. Пока
средняя уро�
жайность рапса
держится на
уровне 15 цент�
неров. Во вто�
рой декаде сен�

тября планируем вывести убо�
рочные комплексы и на свекло�
вичные поля. Урожай накоплен
неплохой. Средняя масса одно�
го корнеплода уже сейчас со�
ставляет около 400 граммов, а
уровень его сахаристости — 13,3
процента. Значит, есть возмож�
ность заготовить в свеклосею�
щих хозяйствах области не ме�
нее 500 тысяч тонн корнеплодов.
С их уборкой проблем не будет,
так  как только высокопроизво�
дительных зарубежных свекло�
уборочных комплексов имеется
25 единиц. 

Кстати, уже в следующем году
в целом по области планируется
трехкратное увеличение посев�
ных площадей под рапсом и дву�
кратное — под сахарной свеклой.
Культуры эти высокорентабель�
ные, а так как в основном дости�
гнут должный уровень взаимопо�
нимания между их производите�
лями и переработчиками, то с пу�
ти их широкого внедрения в про�
изводство сняты все препоны. 

— Конец августа — первая

декада сентября — это луч6

шие сроки для сева озимых

зерновых в нашей климати6

ческой зоне. Как идут осен6

няя посевная и подготовка

почвы под весенний сев?  

— В хозяйствах всех форм
собственности предстоит посе�
ять 450 тысяч гектаров озимых
зерновых, что на 130 тысяч
больше имевшихся в текущем
сезоне. Уже завершается сев
ржи, есть возможности в лучшие
агротехнические сроки выпол�
нить план и по севу пшеницы.
Почва под эти культуры в основ�
ном готова, при этом около по�
ловины ее подготовлено по ре�
сурсосберегающим "нулевым"
технологиям и способом по�
верхностной обработки. Расши�
рение посевов озимых культур,
взятый в области курс на биоло�
гизацию земледелия, примене�
ние в растениеводстве совре�
менных технологий — являются
еще одним весомым шагом на
пути реализации  задачи, по�
ставленной перед сельскими то�
варопроизводителями губерна�
тором области Е.С. Строевым,
— выхода на 40�центнеровую
урожайность зерновых в целом
по области. 

Никогда раньше не писал в газету, хотя подписчиком и чита�
телем "Орловской правды" являюсь уже много лет. Так как живу
в деревне и занимаюсь садоводством, то интересуюсь матери�
алами на сельскохозяйственные темы, слежу за публикациями
о саде�огороде, особенно различными консультациями по
культурам и сортам растений, а также их защите от болезней и
вредителей.

Вот и решил я поделиться с ведущим странички "Приуса�
дебный участок" своей проблемой — гибелью привоев на гру�
ше в результате неизвестной мне болезни. Журналист опера�
тивно подготовил, а газета опубликовала квалифицированную
консультацию по этому вопросу, которая, несомненно, будет
полезна многим садоводам.

От всей души благодарю вас за заботу и отзывчивость.
С уважением Е. МАТЮШКИН.

д. Глебово Глазуновского района.

Политическая слепота
Кто6то из известных сказал: "Если руководитель не хочет

заниматься политикой, то рано или поздно политика займется им".

Это высказывание как никогда актуально для нашей страны сегодня.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Спасибо газете
КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

31 августа

Доллар                Евро

28,55                    34,88

Лето — припасиха

Российские нефтяные компании в ближайшем будущем бу6

дут окрашивать выпускаемый ими бензин в различные цвета.

Колорирование бензина применяется для того, чтобы обеспе6

чить автомобильному топливу дополнительную степень защи6

ты от подделок и суррогатов. Как сообщают, Министерство

промышленности и энергетики РФ уже поддержало эту идею

нефтяников и внесло нужные изменения в технические регла6

менты.

Нововведение позволит отслеживать подлинность марок и ме�
сто происхождения топлива. Ведь благодаря бесцветным биологи�
ческим маркерам, присутствующим в окрашенных бензинах, в ла�
бораториях экспресс�методом легко установят авторство той или
иной партии. Несложно определить качество продукта на всем
протяжении технологической цепочки: нефтеперерабатывающий
завод —  нефтебаза — АЗС.

Кстати, побочных явлений применение красителей и маркеров не
вызывает, не ухудшаются и эксплуатационные показатели мотора.

Сама же идея окрашивать бензин не нова и применялась не
только в СССР, но и в современной России. Так, в 2001 году компа�
ния «ЛУКОЙЛ» в качестве эксперимента стала окрашивать А�76 в
красный, а Аи�92 — в голубой цвета. Но эксперимент свернули.
Эксперты компании утверждают, что для удачи эксперимента его
надо производить в масштабах всей страны. К этому приходят и
специалисты из других компаний, которые предлагают красить
бензин не в цвета продавца, а по маркам прямо на заводе. Если бу�
дет принят единый стандарт для всех заводов, то в окрашенный
бензин, например, марки Аи�92, будет сложно добавить присадки
и сделать из него Аи�95. Да, на Западе давно решили проблему
контроля за качеством с появлением на топливном рынке окра�
шенных бензинов.

В то же время результаты бензиновых проверок, прошедших по
стране, малоутешительны. А  карательных операций против пиратства,
проводимых службой по борьбе с фальсификацией, явно недостаточно. 

Предприимчивых автозаправщиков можно встретить где угодно.
Особо бурную деятельность они развернули на междугородных трас�
сах, предлагая самое разнообразное «меню»: от замены высокоокта�
нового бензина низкооктановыми аналогами разбавленного топлива
до авторских работ под раскрученными брендами. Наиболее ушлые
продавцы прикрываются ЛУКОЙЛовским паспортом качества на по�
лученную ими небольшую партию топлива, смешивают или продают
под ее видом «левак». Если подобное положение вещей недопустимо
в крупных компаниях, то нарваться на суррогат вполне можно на за�
правках, работающих в рамках договора франчайзи, где не всегда
жестко выполняются директивы «родительских» компаний и отноше�
ние к качеству топлива далеко не столь трепетное.

В этой связи что надо знать автолюбителю? Прежде всего он
должен заботиться о своей машине, покупая качественный бензин
от хороших «родителей» с гарантией производителя. Тем более,
что выяснить «родословную» конкретного топлива сегодня не со�
ставляет труда. С «левым» бензином водитель рискует подхватить
нежелательные примеси, образующие вредные вещества, а с ни�
ми и массу финансовых проблем: забитые шланги, бензонасос,
съеденные резиновые прокладки в моторе. С самим мотором тоже
может приключиться «летальный исход». Как утверждают специа�
листы, одной заправки этилированным бензином, содержащим те�
траэтилсвинец, достаточно, чтобы отравить каталитический ней�
трализатор и датчики кислорода, а все это стоит хороших денег.

Применение цветного бензина дает возможность гораздо реже
посещать автомастерские, обеспечивает двигателю долгую и
счастливую жизнь.   

Все дело лишь за выбором, так сказать, правильной заправки. В
сложившейся ситуации гарантом качества отпускаемых нефтепро�
дуктов могут выступать только крупные нефтеперерабатывающие
компании, реализующие на своих автозаправках свое же топливо,
иными словами, топливо, добытое и переработанное на собствен�
ных нефтеперерабатывающий заводах.  А также официальные
представительства НК и те компании, на качество реализуемого
топлива которых не было нареканий.

Лиц. РH № 30004373 рег.№ Д6267786, выд. Мин. энергетики РФ.

Цветной бензин
не будет «левым»

НОВОСТИ БИЗНЕСА
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В ОРЛЕ
ПЕРЕКРЫТО ДВИЖЕНИЕ

ТРАНСПОРТА
В связи с подготовкой к капитальному ре�

монту трамвайного пути по улице Карачев�
ской (на участке от улицы Чапаева до 2�й По�
садской) движение автотранспорта по улице
Карачевской (на участке от улицы Чапаева до
1�й Посадской направлением к 1�й Посад�
ской), а также улице Садово�Пушкарной (на
участке от Щепной площади до улицы Кара�
чевской), Соляному переулку и улице Панчука
(на участке от проезда Связистов до улицы
Карачевской) будет перекрыто до 16 сентяб�
ря. Об этом сообщила пресс�служба город�
ской администрации. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
БИБЛИОТЕКА ВСТРЕЧАЕТ 

ДЕНЬ ЗНАНИЙ
В День знаний орловская областная дет�

ская библиотека имени М.М. Пришвина про�
водит для своих читателей день информации
"Давайте путешествовать по стране знаний".
В программе — знакомство с книжной выстав�
кой "Радость учить и учиться", где будут пред�
ставлены новинки литературы в помощь
школьной программе.

Для самых маленьких читателей и их роди�
телей предполагается организовать обзор ли�
тературы "Эй, малыш, готовься к школе", а
наиболее любознательным ребятам будет ин�
тересно поучаствовать в игровой программе
"Открывай нам, школа, дверь".

Памяти годовщины трагических событий в
Беслане посвящена подборка периодических
материалов.

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ОТРЯД

ЗАВЕРШИЛ РАБОТУ
Завершил свою работу экологический отряд,

который участвовал в благоустройстве террито�
рии района. В течение четырёх месяцев здесь
трудилось 250 человек (в основном ребята из
неблагополучных семей и трудные подростки,
состоящие на учёте в комиссии по делам несо�
вершеннолетних). Их средняя заработная плата
составила около 720 рублей в месяц.

Ребята приняли участие в уборке 40 улиц и
пяти скверов района. 

Информагентство
"Орловской правды".

На этом заседании с участием
заместителей глав городских и
районных администраций, пред�
ставителей организаций образо�
вания, культуры, здравоохране�
ния области были подведены ито�
ги большой плановой работы по
подготовке к зиме 2005 — 2006
годов, начавшейся еще в про�
шлом ноябре. Е.Н. Вельковский,
выступивший с  подробным обзо�
ром этой работы, сделал вывод,
что в целом  подготовка к отопи�
тельному периоду идет неплохо.
По самым главным направлениям
— жилье, социальная сфера и ко�
тельные — го�
товность к зи�
ме составляет
соответствен�
но 88, 93 и
90%. По дан�
ным на 25 ав�
густа, на 100%
готовы дать
тепло, напри�
мер, котель�
ные Дмитровского, Знаменского,
Урицкого и Хотынецкого районов,
на 96% — Болховского, Верхов�
ского и  Глазуновского районов.
Лучше всего работа по подготов�
ке жилья к отопительному пери�
оду, оказывается, поставлена в
Урицком районе: на 25 августа —
100%. А в числе отстающих  по
этому направлению г. Мценск
(только 80%), Дмитровский, Но�
водеревеньковский районы
(81%), Покровский и Мценский
районы (сделано 82% от плана), г.
Орел и Кромской район (84%). В
лидерах по готовности объектов
социальной сферы (школ, боль�
ниц и т.д.) к предстоящему зимне�
му периоду — Верховский, Кор�
саковский, Ливенский, Урицкий
районы и г. Орел — 100%. А са�
мый низкий показатель по этой
строчке в Должанском районе —
73%.

Удивительно, но тон замести�
теля главы Должанской райадми�
нистрации В.В. Коротеева, отве�
чающего за ЖКХ, который высту�
пал на  заседании межведом�
ственной комиссии с отчетом,
был вполне благодушный. По от�
делу образования котельные го�

товы, докладывал он, за исключе�
нием Никольской средней школы,
но мы, мол, этот вопрос решим.
Работа по подготовке жилья к от�
опительному сезону идет. "Поче�
му так получается, что когда смо�
тришь документы о готовности
района к зиме, то  ситуация в них
просто удручающая, а как  подни�
мается человек с места и докла�
дывает о том же, то все, по его
словам, хорошо? Такого быть не
должно, — возмутился член меж�
ведомственной комиссии гене�
ральный директор ОАО "Орелоб�
лэнерго" Г.Г. Карпушкин. — В Ни�

кольской школе котельная не го�
това, котлы не смонтированы, а
уже начинается новый учебный
год".  В.В. Коротеев   начал объяс�
нять, что больших денег, чтобы
эту котельную сделать заново, у
района нет. Е.Н. Вельковский
строго  предупредил его, чтобы
не получилось так, что потом, ког�
да похолодает, руководители
района приедут в областную ад�
министрацию с мольбами о по�
мощи: дескать, в Никольской
школе нет тепла, спасайте. Ефим
Николаевич  предложил записать
в протоколе межведомственной
комиссии, что все  вопросы по
подготовке к зиме в Должанском
районе должны быть решены в
срок до 15 сентября.

Корсаковский район (на засе�
дании комиссии отчитывался
зам. главы администрации 
М.П. Макаренко)  в числе первых
по готовности объектов социаль�
ной сферы к отопительному пе�
риоду (100%). Жилье  здесь  гото�
во к зиме на 95%, а котельные —
только на 78%. Одна из самых
острых проблем в районе— за�
долженность ЖКХ за топливо�
энергетические ресурсы (на 1 ав�

густа с.г. она составляла 1 млн.
327 тыс. рублей). Обращаясь к
представителям администраций,
муниципальных предприятий
ЖКХ этого и всех других районов,
Е.Н. Вельковский обратил внима�
ние на то, что от четкости и свое�
временности расчетов предпри�
ятий ЖКХ с энергетиками и газо�
виками будет во многом зави�
сеть, насколько благополучно
пройдет отопительный период
2005 — 2006 годов. За потреб�
ленные ресурсы нужно в обяза�
тельном порядке платить. Может
быть, даже взять кредит для это�
го. В протоколе комиссии было
записано, что муниципальные
предприятия ЖКХ области долж�
ны рассчитаться по текущим пла�
тежам с энергетиками и газови�
ками до 1 сентября. Кстати, об�

щая задолженность муниципаль�
ных предприятий ЖКХ  за топли�
воэнергетические ресурсы нема�
ленькая: на начало августа с.г. со�
ставляла 80,3 (!) млн. рублей.

К заместителю главы Корса�
ковской районной администра�
ции у членов межведомственной
комиссии был еще один важный
вопрос: почему кубометр воды в
этом районе стоит 16 с лишним
рублей — в четыре раза дороже,
чем в Орле?  Четкого ответа не
прозвучало. В ближайшее время
в этот район комиссией будут на�
правлены специалисты  для из�
учения причин такой дороговиз�
ны корсаковской воды, подготов�
ки рекомендаций по снижению
этой заоблачной цифры. 

Е.Н. Вельковский обратил
особое внимание всех собрав�
шихся на то, чтобы заблаговре�
менно были решены все органи�
зационные вопросы — с дежур�
ством, подготовкой техники. Что�
бы возможная аварийная ситуа�
ция  никого не застала врасплох
и каждый работник ЖКХ знал, что
нужно делать.  В котельных школ,
например, нужно предусмотреть
резервное энергоснабжение. Це�

на вопроса, как говорил Ефим
Николаевич, всего 10 — 15 тыс.
рублей для   покупки оборудова�
ния, которое в случае отключения
электроэнергии поддержит на�
сос в работающем состоянии.
Нужно также иметь резервное
топливо. Все эти вопросы следу�
ет решить заранее, особенно по
технике, расстановке людей.
Ведь по закону подлости беда с
порывами труб приходит ночью,
в выходные. Часть жилых домов в
нашей области, как известно, пе�
реведена на поквартирное отоп�
ление, и каждая бабушка должна
знать, к кому обращаться, если у
нее дома  холодной зимой воз�
никнет, не дай бог, аварийная си�
туация. Все эти организацион�
ные вопросы по проведению
отопительного периода, как под�

ч е р к и в а л
председатель
к о м и с с и и  
Е.Н. Вельков�
ский, еще до
наступления
м о р о з о в
должны быть
четко распи�
саны и ут�
верждены по�

становлением главы городской
или районной администрации. 

Член межведомственной ко�
миссии,  председатель областной
жилищной инспекции Ю.А. Моро�
зов  сказал, что многие районы от�
стают от планов�графиков подго�
товки жилищного фонда к зиме.
Но никто им такого права не да�
вал. Нужно срочно подтянуться.
Председатель обкома профсоюза
работников местной промышлен�
ности и коммунально�бытовых
предприятий Е.И. Гладких подня�
ла такую проблему, как  долги по
зарплате работникам ЖКХ. Это
бесчеловечно — накануне 1 сен�
тября, когда детей нужно готовить
к школе, оставлять эти семьи без
зарплаты. Словом, в такой слож�
ной и ответственной сфере, как
ЖКХ, действительно, мелочей нет.
Четкая работа специалистов этой
сферы имеет очень большое зна�
чение для всех жителей  области.  

Завершая заседание комис�
сии, Е.Н. Вельковский заметил,
что он всегда находится с семи
утра на рабочем месте, и готов
помочь любому работнику ЖКХ в
решении проблем. 

Л. ОРЛОВА.

Президент Республики Казах�
стан Нурсултан Назарбаев посе�
тил одну из производственных
площадок "Агромашхолдинга" —
Костанайский дизельный завод
(КДЗ). Он встретился с коллек�
тивом КДЗ, ознакомился с до�
стижениями завода, его произ�
водственными планами.  Главу
Республики Казахстан встречали
президент ОАО "Агромашхол�
динг" Виктор Беляев и предсе�
датель совета директоров ОАО
"Агромашхолдинг" Константин
Хамлай. С казахской стороны
были руководители Банка разви�
тия Казахстана и компании "Кас�
пиан Инвестмент Холдинг", а
также президент АО "Агромаш�
холдинг" (Казахстан) Петр Талис
и председатель совета директо�
ров АО "Агромашхолдинг" (Ка�
захстан) Юрий Цхай.

С дизельным заводом у главы
государства Казахстан давние и
особенные отношения. Когда в
1984 году Нурсултан Абишевич
посетил Костанай, работницы
местной текстильной фабрики
посетовали: мол, они работают, а
нужно бы по максимуму задей�
ствовать и мужчин, организовав
здесь какое�нибудь мощное про�
изводство. Приехав в Москву,
Назарбаев на заседании Совета
Министров СССР настоял на от�
крытии дизельного завода имен�
но в Казахстане, а не в Набереж�
ных Челнах, как планировалось
ранее. Поэтому Костанайский
дизельный завод по праву можно
назвать детищем президента. 

Становление завода и его
дальнейшая судьба были до�
вольно сложными. Изначально
КДЗ задумывался как произво�
дитель моторов западногерман�
ской конструкции. С 1981 по
1990 год заводом лицензирова�
лось и устанавливалось самое
современное на то время обору�
дование производства Герма�
нии, Италии и СССР. После рас�
пада Советского Союза пред�
приятие оказалось в глубоком
кризисе. Долгие годы завод без�
действовал, уникальнейшее
оборудование простаивало,
производственные фонды исто�
щались. 

Ситуация изменилась в 2003
году, когда на аукционе завод
приобрело ОАО "Агромашхол�
динг". Компания провела боль�
шую работу по восстановлению
инфраструктуры и технологиче�
ского оборудования предпри�
ятия. В реализации инвестици�
онного проекта на Костанайском
дизельном заводе помимо "Аг�
ромашхолдинга" принимают
участие Банк развития Казахста�
на (БРК) и крупнейшая казах�
станская корпорация "Каспиан
Инвестмент Холдинг". Так, в ию�
ле 2004 года Банк развития Ка�
захстана начал кредитование
проекта "Восстановление про�
изводства и организация серий�
ного выпуска модернизирован�
ного двигателя производства
Алтайского моторного завода, а
так же создание сервисных цен�
тров по обслуживанию сельхоз�
техники". Финансирование про�
ходит в два этапа — по 20 млн.

долларов каждый. Первый этап
успешно завершился, и прези�
дент Казахстана дал указание
БРК продолжить кредитование.
Кроме того, Назарбаев заявил о
том, что к планам завода должен
подключиться один из нацио�
нальных институтов развития —
Инновационный фонд РК.

Сегодня с конвейера завода
сходят первые комбайны "Ени�
сей" и волгоградские тракторы
ВТ�150Д. Техника костанайской
сборки уже в этом году пройдет
сертификационные испытания и
после этого поступит в хозяй�
ства области. На заводе созданы
производственные мощности
для выпуска 1000 сельхозмашин
в год. Уже до конца 2005 года
планируется собрать 200 ком�
байнов и 200 тракторов, а в 2006
году — 500 тракторов и 500 ком�
байнов. Сегодня КДЗ выпускает
более 40 наименований деталей
и узлов для машин. В дальней�
шем же локализацию собирае�
мой техники планируется довес�
ти до 50%. Руководители хол�
динга поделились своими плана�
ми: на втором этапе проекта по�
мимо сборки сельхозтехники и
двигателей костанайцами будет
освоена новая высокотехноло�
гичная комплектующая продук�
ция (фильтр, коленчатый вал,
цветное литье, редукторы).

Президент "Агромашхолдин�
га" Виктор Беляев рассказал
Нурсултану Назарбаеву о подго�
товке завода к выпуску двигате�
ля нового поколения Д�340ТА.
КДЗ будет выпускать 20 000 ди�
зелей в год. Современный дви�
гатель отвечает экологическим
нормам Евро�3. Поскольку в
России подобные силовые агре�
гаты не производятся, такая
продукция будет пользоваться
высоким спросом не только у
сельскохозяйственных машино�
строителей, но и в автомобиле�
строении. Дизелем Д�340ТА уже
заинтересовались КамАЗ, Кур�
ганский и Павловский автобус�
ные заводы.

Подводя итоги посещения за�
вода, Нурсултан Назарбаев на�
звал "Агромашхолдинг" одним
из лучших примеров экономиче�
ской интеграции Казахстана и
России, кооперации казахстан�
ских и российских заводов. По
словам председателя совета ди�
ректоров ОАО "Агромашхол�
динг" Константина Хамлая, "са�
мые лучшие условия для работы
компании — по сравнению с дру�
гими странами СНГ — созданы
именно в Казахстане". Виктор
Беляев поблагодарил президен�
та Казахстана за всемерную по�
мощь, оказываемую со стороны
государственных структур и фи�
нансовых организаций Казахста�
на в поддержке кооперации
между КДЗ и российскими пред�
приятиями, входящими в "Агро�
машхолдинг". Он уверен в том,
что в ближайшем будущем флаг�
ман российского двигателестро�
ения Алтайский моторный завод
(АМЗ) и Костанайский дизель�
ный завод будут связаны в еди�
ный имущественный комплекс.

Виктор БАЛАКИН.

В ЖКХ нет мелочей

Эту мысль не раз подчеркивал  на недавнем заседании
межведомственной комиссии по подготовке предприятий
ЖКХ области к предстоящему  отопительному периоду
председатель этой комиссии зам. губернатора  
Е.Н. Вельковский.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

«Агромашхолдинг»: 
российско$казахстанская
интеграция

"Агромашхолдинг" — крупнейший производитель

сельскохозяйственных машин и оборудования в России и СНГ.

Ассортимент продукции включает лучшие по экономической

эффективности использования отечественные модели машин и

оборудования. Сегодня на долю предприятий "Агромашхолдинга"
приходятся 45% российского производства зерноуборочных

комбайнов, 70% производства гусеничных тракторов и 60%

производства дизельных двигателей. 

Вэтом году редакция также пла�
нировала провести рейд в этот
район для того чтобы выяснить,

как и чем живет Сосково год спустя.
Рейд планировался на середину сен�
тября. Однако глава района А. Долгов
нарушил наш график. В одной из об�
ластных газет появился материал, в
котором рассказывается о том, как
вольготно�весело живут люди в этом
районе. В нем глава администрации
А. Долгов с пафосом говорит: "А как
же иначе? Это же мои земляки: здесь
я родился, вырос, здесь мы и дальше
будем жить и работать вместе — как
одна большая семья…"

Признаться, данный материал не�
сколько шокировал. Возникли подо�
зрения, что журналисты "Орловской
правды" в прошлом году были или не�
объективны, или сильно ошиблись,
что скорее всего исключено, так как
каждый из журналистов не первый
год работает в своем направлении.
Кроме того, в течение этого года тре�
вожные сигналы поступали из Соско�
во неоднократно. То многомесячные
задержки по зарплате, как в сфере
ЖКХ, так и в сельхозпредприятиях, то
баснословные долги за энергоноси�
тели… Один из таких сигналов — о не�
выплате денежных пособий на комму�
нальные услуги преподавателям школ
района — даже стал предметом для
обсуждения на областном уровне и
потребовал вмешательства главы ад�
министрации области Е.С. Строева.  

Такое пафосное выступление гла�
вы района А. Долгова о дружной со�
сковской семье на областном уровне
заставило в срочном порядке изме�
нить сроки поездки в Сосковский
район.

Районный центр встретил нас, как
и год назад, уездной тишиной и поко�
ем. Изредка на улице появлялись про�
хожие. Жизнь здесь как будто остано�
вилась. Первый наш визит был в Со�
сковскую начальную школу, чтобы уз�
нать, готова ли она к приему детей, так
как в прошлом году в этой школе были
выявлены грубейшие недостатки в
подготовке к новому учебному году.
Более двадцати минут мы ходили по
небольшой школе, но никто не подо�
шел к нам и не спросил: "Кто вы и что
здесь делаете?". Завуча школы Ва�
лентину Федоровну Кузякину мы на�
шли в кабинете на втором этаже. Вме�
сте с ней обошли школу и еще раз
убедились, что электропроводка, как
и год назад, в аварийном состоянии,
огнетушители прикручены к отопи�
тельным трубам проволокой. На них
нет ни даты их изготовления, ни даты
последней проверки. В нелучшем по�
ложении находится и временно раз�

мещенная в общежитии профессио�
нального училища средняя школа се�
ла Сосково. Здесь все те же проблемы
с электропроводкой, с пожарными ру�
кавами, вернее — с их отсутствием.
Только ко всему добавлены глухие ме�
таллические решетки на окнах. Прав�
да, надо отдать должное: педагоги
стараются хоть как�то придать торже�
ственный вид школам в канун Дня зна�
ний. Поэтому везде пахло краской,
обновлялись стенды, наглядные посо�
бия.  Но в Цвеленевской средней шко�
ле 23 августа не пахло даже краской.
Около часа мы с главным агрономом
районного сельхозуправления Е. Ва�
сельковым бродили по коридорам
школы, открытой всем ветрам. Ни зву�
ка, ни человеческой души! Тут не толь�
ко террорист с поясом шахида, тут
бронепоезд со взрывчаткой может
проехать, и никто не заметит. В этой
школе вот уже третий год идет ремонт
электропроводки. Когда закончится —
неизвестно. Не хватает средств. Как
пояснил нам начальник инспекции
ОНД (отдел надзора и дознания) Со�
сковского района А. Жикулин, ни одна
школа в районе на данный момент их
службой не принята. Во всех выявле�
ны существенные недостатки, кото�
рые необходимо устранить. И если с
огнетушителями в оставшиеся дни
еще можно решить вопрос, то заме�
нить электропроводку, при всем жела�
нии и наличии материалов,  уже не�
возможно. Видимо, как и в прошлом
году, придется детям получать знания
с риском для жизни. И возникает во�
прос: "Что делали лето красное? Пе�
ли?". Выяснить эти вопросы у началь�
ника РООПО В. Кузякина не предста�
вилось возможности. Он уехал в Орел.

Но может быть, в крепкой со�
сковской семье не любят толь�
ко детей? Может быть, дети

здесь в пасынках, а все остальное на�
селение живет вольготно�весело? С
этим вопросом мы обратились к ра�
бочим  муниципального унитарного
ремонтно�эксплуатационного пред�
приятия. 

"Да что вы! — категорически отри�
цали они. — Тут уж не до жиру, быть
бы живу. Три месяца заработную
плату не выдают. В прошлые годы к
первому сентября какие�то деньги
выделяли. В этом — и не надеемся". 

Да и откуда им взяться — деньгам�
то? Только за газ, не считая электро�
энергии, район в общей сложности
должен около четырех миллионов руб�
лей.  Правда, главный инженер пред�
приятия И. Макаров настроен более
оптимистично. Но и он вынужден со�
гласиться с тем, что долги за энерго�

носители у района огромные. Главная
виновница всех долгов — квартальная
котельная, которая приносит 1,5 мил�
лиона убытков в год. И, вероятней все�
го, в предстоящем отопительном се�
зоне, по убеждению главного инжене�
ра коммунальной службы, котельная
будет работать. Полностью перейти на
поквартирное отопление районный
центр не успеет. Таким образом, она
принесет в новом году еще большие
убытки, так как часть жителей много�
этажных домов все же перейдет на ин�
дивидуальное отопление. Почему не
все? — ответ на этот вопрос более чем
прозаический: у людей нет денег. Дело
в том, что цены на переоборудование
квартир в Сосково сложились более
чем странные. Переоборудовать отоп�
ление в простой двухкомнатной хру�
щевке стоит 32 тысячи рублей. Для
сравнения: во Мценском районе это
стоит 23 тысячи рублей. Почему так
дорого в Сосково и почему намного
дешевле во Мценском районе? Да по�
тому, что глава Мценского района 
И. Грачев доставал где�то подешевле
газовые котлы, трубы для людей… До�
говаривался с руководителями мон�
тажных предприятий о расценках на
монтажные работы. В Сосково же все
пущено на самотек, или, как сказал
мастер одной из бригад, занимающих�
ся монтажом: "Цены у нас свободные.
Не нравится — ищи дешевле". Но ис�
кать людям негде, не за что, да и неко�
гда. Вот и платят бешеные деньги за
каждый кусок трубы, за каждую дырку
в стене. Кому — горе, а кому — бизнес.
Получается, что брошены люди на
произвол судьбы, как те дети у плохих
родителей или пасынки у отчима. 

Но может быть, хлеборобу живется
в сосковской дружной семье лучше? 

Чтобы выяснить это, мы направи�
лись в далеко не самое плохое сель�

хозпредприятие района —
агрофирму "Луч". 

В правлении агрофирмы
нам подсказали, что руково�
дитель агрофирмы А. Авер�
кин вместе с главным бух�
галтером уехали  в Орел. На
зернотоку, несмотря на убо�
рочную страду, тишина и по�
кой. Ни шума веялок�сорти�
ровок,  ни людского гомона.
И только в один ангар авто�
мобили подвозили зерно  с
поля. Но как выяснилось,

этот ангар принадлежал фермеру.
Здесь мы и встретили Василия Хар�
лакина — в недавнем прошлом одно�
го из лучших трактористов агрофир�
мы "Луч". Теперь он работает водите�
лем у фермера. На наш вопрос: "По�
чему ушел из агрофирмы?" — отве�
тил: "Более двух лет там не дают зар�
платы. В этом году ее тоже не пред�
видится. У меня трое детей. Один ре�
бенок недавно перенес сложную опе�
рацию. Нужны деньги. Мне агрофир�
ма задолжала в общей сложности бо�
лее 30 тысяч рублей. Отдавать не со�
бирается. Если будете у главы адми�
нистрации района Долгова, попроси�
те его, пусть повлияет на наше руко�
водство. Мне хотя бы часть денег, де�
тей в школу собрать".

А. Долгова в этот день встретить
нам не удалось: он тоже был в Орле.
Поэтому просьбу отца троих детей
передаем с некоторым опозданием:     

— Уважаемый А. Долгов, посодей�
ствуйте человеку. Таких работников
на руках носить надо. Ведь они вас
кормят. И если учесть демографичес�
кое положение в вашем районе, то
семьи, где трое детей и более, бе�
речь надо особо. Иначе вымрет друж�
ная сосковская семья. 

Пользуясь случаем, обращаемся
также в районную прокуратуру и про�

сим дать нам официальный ответ на
вопрос: "Почему в агрофирме "Луч"
два года людям не выдают заработ�
ную плату? Почему три месяца ее не
выдают в муниципальном ремонтно�
эксплуатационном предприятии?".  

Вообще, положение сложилось в
агрофирме довольно непростое. Мы
долго подсчитывали с главным агро�
номом сельхозуправления Е. Васель�
ковым, сколько тонн зерна должно
быть в агрофирме с учетом того, что
уборка в данном хозяйстве, по его
словам, подходила к концу. Зная коли�
чество посевных площадей  зерновых
(2800 гектаров) и уровень урожайнос�
ти (20 центнеров с гектара), это про�
считать несложно. Но у нас с агроно�
мом получалась почему�то разная ци�
фра. По моим подсчетам зерна явно
не хватало, несмотря на то, что 500
тонн, как утверждал главный агроном,
у хозяйства забрала "Орловская Нива"
за поставленные ресурсы,  в наличии
на складах находилось около 1000
тонн и в поле — около 500 тонн. Что�то
здесь явно было не то: или урожай�
ность завышена, или зерно ушло "на�
лево", или убрано не 80% площадей,
как утверждал главный агроном, а
меньше половины. 

Что�то не то происходит и в жи�
вотноводстве этой агрофирмы.
Не будем строить предположе�

ний, взглянем на динамику уничтоже�
ния скота за последние три года: в

2003 году на 1 авгус�
та в хозяйстве на�
считывалось 1211
голов крупнорогато�
го скота, а на 1 авгу�
ста 2005 года в хо�
зяйстве осталось
всего 882 головы.
При этом дойное
стадо по сравнению
с прошлым годом
сократилось на 110
голов. Но и это пого�
ловье зимовать, ви�
димо, будет впрого�
лодь. Сена от плана
заготовили всего
около 70%. Добьют
ли недостающие до
нормы кормовые

единицы сенажом и силосом, пока не�
известно. Доедим коровок — что де�
лать будем? И это, следует еще раз
подчеркнуть, происходит далеко не в
самом отстающем сельхозпредприя�
тии района. Тогда возникает вполне
закономерный вопрос: "О какой такой
дружной семье вел речь глава район�
ной администрации А. Долгов?". Уж не
о своей ли? А может быть о семьях
своей команды, с которой он управля�
ет районом? Тогда все верно! Этим ре�
бятам, действительно, живется не�
плохо. Зарплата своевременная и не�
маленькая, к тому же складывается
ощущение, что большинство из них
работает не в районе, а в Орле. Так
жить можно.  Вот только зачем же
обобщать? Бесспорно, определенная
работа в районе идет. Люди трудятся,
живут. Но на фоне выявленных фактов
говорить о благополучии, об одной
дружной семье, которая делит радос�
ти и горести поровну, как�то не прихо�
дится. А если все же это семья, то у от�
ца А. Долгова гораздо больше нелю�
бимых пасынков, чем близких сердцу
сынков. При таком положении пафос�
ные заявления главы больше попахи�
вают предвыборным "РR". Не ранова�
то ли начал эту компанию А. Долгов?
Ведь до выборов еще далековато. 

Виктор БАЛАКИН.

Президент Республики Казахстан Нурсултан Назарбаев и

генеральный директор (президент) ОАО "Агромашхолдинг"

Виктор Беляев.

Сосковский район попал под пристальное внимание нашей газеты около двух лет назад не случайно. Понятно, что район — не из богатых.
Однако со времен его образования он постепенно наращивал свой экономический потенциал, развивал инфраструктуру, вел
последовательную политику, направленную на улучшение жизни простых людей. Пожалуй наивысшего своего развития за годы реформ
район достиг в период с 1999 по 2001 год, когда им руководил В. Коротеев.  Однако после очередных выборов в органы местной власти на
пост главы района был избран А. Долгов. Подобрал он себе, как сегодня принято говорить, свою команду. Однако уже на второй год его
правления район несколько покосило, согнуло, и он покатился вниз. Для того чтобы выяснить причины такого резкого падения, в прошлом
году, в канун нового учебного года, в канун подготовки к отопительному сезону и по завершении уборочной страды, наша редакция
совершила рейд в Сосковский район. Три журналиста работали в районе по различным направлениям: жилищно6коммунальному,
сельскохозяйственному и социальному. Во всех трех направлениях были выявлены существенные недостатки, и прежде всего — в сфере
безопасности детских учебных заведений. Об этом мы рассказывали нашим читателям в № 155 от 28 августа 2004 года.

Сынки и пасынки 
семьи сосковской

"Разруха ты, разруха".

Так было год назад, так есть и

сегодня.


